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Et maintenant à vous ! 
Comment êtes vous devenu un fan de sumo ? 

 
par Ichiro Katsuta 

 
Je suis devenu fan de sumo tout 
d'abord à l'époque de Wakanohana 
et Takanohana, les premiers frères 
à avoir détenu le rang de 
yokozuna. Le sumo était sympa à 
l'époque. Les lutteurs japonais se 
battaient toujours pour le yusho, 
et c'était vraiment passionnant 
quand ils avaient à affronter les 
Hawaïens. 
 
Je suis allé au Kokugikan un 
certain nombre de fois, en général 
avec des clients de mon travail, et 
la fois dont je me souviens le 
mieux était au début de l'année 
1993. Takanohana avait 
récemment contracté une lourde 
blessure, et il n'allait pas trop bien 
dans ce basho. Wakanohana, bien 
sûr, avait déjà pris sa retraite, et 
donc le Japon tout entier avait ses 
attentes placées en Taka. Mon ami 
avait fait la queue toute la matinée 

du quatrième jour, convaincu que 
cela serait le dernier combat de 
Takanohana. Bien entendu, ce 
jour-là, le yokozuna fut kyujo, et 
mon ami fut très déçu de ne pas le 
voir. 
 
Toujours déterminé, toutefois, 
mon ami retourna faire la queue le 
samedi pour décrocher un autre 
billet, et je l'accompagnai. 
Takanohana lui aussi fit son 
retour, mais il ne remporta pas son 
combat, et l'atmosphère fut 
terrible. Le lendemain, il perdit 
face à Aminishiki et annonça son 
intai, et ce fut la fin d'une époque. 
 
Récemment, j'ai eu le plaisir de 
retourner voir du sumo avec mon 
meilleur ami, qui est un expert en 
la matière. J'ai apprécié le tournoi 
de charité de février, puis le 
yokozuna soken en avril. C'était 

mon tout premier soken, et mon 
ami et moi avons passé des 
cohortes de gens pour conquérir 
les meilleures places. Mon ami a 
même franchi de nombreux masu-
zeki pour avoir une bonne vue. Il 
sautait comme Mainoumi quand 
celui-ci plaçait une henka ! 
 
Maintenant, je suis le sumo à la 
télévision et sur internet autant 
que possible. Au cours du dernier 
basho, j'étais très tendu à chaque 
fois que nous regardions les scores 
de Chiyotaikai. Nous pensions 
qu'il allait être rétrogradé, mais 
après sa victoire sur Kotomitsuki, 
nous savions qu'il allait rester 
ozeki. Cela a été un grand 
soulagement, car j'aime voir 
Chiyotaikai combattre comme 
ozeki. Certains de ses tsuppari 
sont vraiment à couper le souffle !

 


